



LANDES-SCHACH-VERBAND SACHSEN-ANHALT

Protokoll zur Vorstandssitzung am 28.06.25 in Löberitz

Ort: Löberitz
Beginn: 28.06.24 10:00 Uhr
Teilnehmer: C. Meffert, G. Kleint, M. Wechselberger, K.-D. Jäschke
Entschuldigt: R. Katz, M. Zeuner

TOP 1 Begrüßung

C. Meffert begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung. M. Wechselberger wird das Protokoll schreiben.

TOP 2 Protokollkontrolle

Zum Protokoll der Sitzung der AG Finanzordnung vom 27.02.2025 gibt es keine Anmerkungen.

TOP 3 Informationen zum Bundeskongress DSB 31.Mai/I.Juni 2025

<https://www.schachbund.de/news/nach-dem-bundeskongress-zug-um-zug-in-diezukunft-wir-muessen-besser-und-schneller-werden.html>

M. Wechselberger berichtet vom Bundeskongress. Die Anträge vom LSV wurden angenommen. Insgesamt sind die Abstimmungen bis auf den Fahrtkostenspitzenausgleich in der 2. FBL im Sinne des LSV ausgegangen. Jedoch die Organisation des DSB ausbaufähig. Es ist geplant, dem DSB ein entsprechendes Feedback zuzusenden.

TOP 4 Informationen zu Deutschen Meisterschaften (DJEM, Frauen Mannschaft, SEM)

DJEM

<https://www.schachbund.de/news/viel-schach-viel-spasse-wenig-schlaf-muede-aberglueckliche-deutsche-meister-in-willingen.html>

Es gab mit Anton Belin leider nur 1 Medaille. Insgesamt war es ein durchwachsenes Ergebnis. Einige Medaillenhoffnungen konnten sich leider nicht erfüllen.

Frauen Mannschaftsmeisterschaft der Länder

<https://www.schachbund.de/bericht-frauen/der-perfekte-ort-die-beste-frauenschachveranstaltung-team-wuerttemberg-gewinnt-hauchduenn-in-braunfels.html>

Die Mannschaft vom LSV schnitt leider unterdurchschnittlich ab. Dennoch ist eine Teilnahme wichtig. H. Goldmund soll gefragt werden, wer das Team zusammenstellt. Der Termin für nächstes Jahr (Fronleichnams-Wochenende 2026) in Braunfels steht bereits fest. Somit kann der LSV frühzeitig mit der Planung für 2026 beginnen.

DSEM

<https://www.schachbund.de/senioren-news/nach-der-senioren-einzelmeisterschaft-istvor-der-senioren-mannschaftsmeisterschaft.html>

Es gab 2 Teilnehmer aus unserem Verband.

TOP 5 Stand Vorbereitung diverser Turniere (Senioren LEM, DLMM, NVM)

Senioren LEM

Stand heute haben sich 182 Teilnehmer angemeldet. Veröffentlichung des Termins beim DSB funktionierte leider nicht reibungslos. Für die Zukunft ist die Gestaltung der Ausschreibung als Flyer geplant, um noch mehr Werbung machen zu können.

Durch den krankheitsbedingten Ausfall von R. Katz sind für das nahende Turnier einige Fragen in der Organisation (u.a. Turnierleitung, Kontrolle Startgeldzahlung) zu klären. G. Kleint prüft, inwieweit er unterstützen kann.

NVM

Die Ausschreibung ist veröffentlicht. Von der Norddeutschen Schachjugend gibt es aktuell allerdings noch keine Übersicht über die qualifizierten Teams. Diese werden erst auf deren Sitzung am 05.07.2025 mitgeteilt. Erste Helfer haben schon zugesagt. Der Spielsaal ist noch in Klärung. Nach einer kurzfristigen Absage des langjährigen Spielsaales in der St. Sebastian Gemeinde (obwohl dieser vertraglich zugesichert war), haben wir uns um Ersatz bemüht und mit einem 300qm Saal in der IHK Magdeburg auch gefunden. Geklärt werden muss nur noch, ob an den Spielsaal angrenzende Räume abgeschlossen werden können, so dass sich die Kinder und Jugendlichen nicht in Bereichen aufhalten können, wo sie nicht hingehören. Die St. Sebastian Gemeinde wurde informiert, dass wir den Saal dort vermutlich nicht brauchen.

Lotto wird die Meisterschaften mit 4.800 Euro unterstützen, so dass auch wieder eine großzügige Unterstützung der Vereine aus unserem Bundesland möglich ist.

M. Wechselberger wird sich mit M. Zeuner in Verbindung setzen, um die Anzahl der zuzulassenden Freiplätze zu klären.

DLMM Senioren

Andreas Weitz hat C. Meffert mündlich informiert, dass die Landesmeister am letzten Juli Wochenende ermittelt werden. Zur Landesauswahl haben sich schon Interessenten gemeldet. Trotzdem empfiehlt sie aber einen öffentlichen Aufruf.

TOP 6 Ergebnisse Sitzung Spielleiterausschuss 12.06.2025

Der aktuelle Rahmenterminplan für die Saison 2025/26 liegt nach der Spielleiterausschusssitzung vor. Dieser wird vom Vorstand zur Kenntnis genommen.

G. Kleint stellt die Ergebnisse der Anträge an den Spielleiterausschuss vor. Die dort beschlossenen Änderungen werden vom Vorstand bestätigt. Auf das Protokoll des Spielleiterausschuss wird verwiesen.

Bestätigung aller Beschlüsse: +4,=0,-0

TOP 7 Berichte der Vizepräsidenten

Bericht Vizepräsident Öffentlichkeitsarbeit

Der Bericht umfasst den Zeitraum vom 15.03.2024 bis 22.06.2025

I. Reguläre Aufgaben

Durch mein Engagement zur Gründung des neuen Schachvereins Saalespringer Halle war die Aktivität im Bereich der ÖA für den LSV etwas eingeschränkt.

N. Mörke füllte die Lücke gut aus. Ca. 50 Beiträge wurden dank seiner Aktivität auf der LSV-Webseite veröffentlicht.

Es gab Abstimmungen mit U. Kurth und F. Mertens.

- Anerkennung gebührt dem VfL Gräfenhainichen mit Uwe Kurth an der Spitze, der das eigene 80jährige Jubiläum öffentlichkeitswirksam sehr gut darstellte.
- Hervorzuheben ist die gute Öffentlichkeitsarbeit der Landesschachjugend bei der Teilnahme des LSV-Teams beim chessmates-Turnier in York und bei der DJEM 2025 in Osterburg.

Die Zuarbeit zur jeweiligen Monatsausgabe der Rochade Europa erfolgte termingerecht. In Abstimmung mit Michael Zeuner fragte ich beim Chefredakteur Jens Hirneise die aktuellen Abonnentenzahlen an:

„Die Zahl der Abonnenten bei 4.050 (wobei hier auch beispielsweise einige Vereine im Verteiler sind, die dann zusammen die Zeitschrift lesen, so dass es bei 4050 Leser insgesamt mehr Leser gibt), die verkauften Exemplare bei 1.200 pro Monat sowie 500 Unique readers monatlich bei Readly.“

Die Aufgabe der Zuarbeit soll an N. Mörke übertragen werden.

Fraglich ist jedoch, ob die Zeitschrift weiterhin mit Zuarbeit versorgt werden sollte.

2. Weitere Aufgaben

Als Vertreter des LSV nahm G. Kleint einen Prämienscheck der Saalesparkasse in Höhe von 1.000 EUR bei der Ausschüttung des Zweckertrages der PS-Lotterie entgegen.

N. Mörke ist mit der Erstellung eines Newsletters beauftragt worden. Nach Rücksprache mit ihm soll dieser einen Entwurf an das Präsidium versenden. Anschließend soll eine Auswertung mit Feedback erfolgen.

Bericht Vizepräsident Jugend

DJEM in Willingen

- Anton Belin holte mit Bronze die einzige Medaille für Sachsen-Anhalt

LJEM

- LJEM mit sehr großem Erfolg durchgeführt
- Ausrichtung nächstes Jahr wieder in Osterburg

Spielbetrieb 24/25

- Spielbetrieb nunmehr abgeschlossen
- LJMM u20 konnte leider nur mit 2 Teams durchgeführt werden → Testweise Austragung zur LJMM u14 in Heldrungen

Spielbetrieb 25/26

- Vorbereitungen laufen bereits
- erste Ausschreibungen sind veröffentlicht

Jugendversammlung

- fand am 05.04.25 in Halle statt
- neuer Vorstand wurde gewählt

personelle Veränderungen:

- mit Sindy Stephan konnte der Posten des Finanzwart im Nachgang besetzt werden

DSB-Bundeskongress

- fand am 31.05/01.06. in Paderborn statt
- I. Lauterbach wurde knapp wiedergewählt
- dennoch konnten einige Posten zukunftsorientiert neu vergeben werden
- Anträge aus Sachsen-Anhalt wurden angenommen
- restliche Anträge überwiegend im Sinne von Sachsen-Anhalt ausgegangen

Bericht Vizepräsident Sport

Termin LEM am 31.01-03.02. im Hegelgymnasium Magdeburg steht fest. Die Ausschreibung muss noch erstellt werden. Die Stadt Magdeburg hat mitgeteilt. Jedoch hat die Stadt auferlegt Saalmiete zahlen

Bericht Finanzen

Größere Ausgaben zur Deutschen Meisterschaft der Jugend, zur Senioren LEM und das Junigehalt im ersten Halbjahr sind noch zu zahlen. Dazu sind schon über 61 T Euro Mitgliedsbeitrag im ersten Halbjahr eingegangen. Im zweiten stehen so nur noch ca. 9 T Euro offen. Die Rechnung des DSB ist in diesem Bereich aber auch schon im ersten Halbjahr komplett gezahlt.

Die erste Rate (und zu einem sehr großen Teil bereits der Gesamtbeitrag) ist von allen am aktiven Spielbetrieb teilnehmenden Vereine gezahlt wurden. Offen sind noch Einheit Halle und Barby, die jeweils nur ein Mitglied haben... Diese wird M. Zeuner postalisch nach dem Urlaub anschreiben.

Zur DJEM haben wir jedem TN 100 Euro für die schachliche Betreuung berechnet.

Dies war im Vorfeld so an alle transparent kommuniziert. Da nicht alle Teilnehmer*innen im Nachgang damit einverstanden waren und nicht gezahlt wurde, sollte sich der Vorstand dazu beraten, wie damit weiter umzugehen wird. Die Trainerbesetzung muss schon im Vorfeld geklärt werden. Für alle ist der Trainer inkludiert und es wird auch ein Teil der Kosten umgelegt. Im nächsten Jahr wäre der Vorschlag, diesen Posten einfach als Organisationsgebühr zu deklarieren. Der Vorstand der LSJ wird sich um die Problematik kümmern.

Anfrage I von Michael Becker wurde von C. Meffert beantwortet. Die sich anschließende Nachfrage müsste noch beantwortet werden.

TOP 8 Verschiedenes

- Es gibt Anmerkungen zum Protokoll vom Spielleiterrausschuss. Bei diesem ist eine inhaltliche Nacharbeit erforderlich.
- Es wird sich mit der Berufung zum Protest in der Landesliga B beschäftigt. C. Meffert und G. Kleint legen den Sachverhalt und den bisherigen Verlauf dar. Nach einer Diskussion soll die Berufung durch das Turniergericht weiterbearbeitet werden. Da O. Mirschinka als Vorsitzender gleichzeitig Protestführer ist, rutscht für ihn M. Schubert nach. Die übrigen Mitglieder werden L. Perkampus und M. Lindner sein. Sich aus dem Protest ergebenden verfahrensrechtlichen Fragen sollen bis zum nächsten Spielleiterrausschuss geklärt und ggf. Anträge gestellt werden.
- M. Wechselberger stellt das "NSV Rapid Rumble" vor. Es wurde beschlossen, sich weitergehend damit zu beschäftigen. M. Wechselberger wird entsprechend Kontakt aufnehmen.
- D. Helbig hatte angekündigt, sein Amt als Vorsitzender des Schachbezirk Dessau ruhenlassen zu wollen, da er keinen Stellvertreter findet. D. Helbig hat mit S. Feine nunmehr doch einen Stellvertreter gefunden.
- M. Wechselberger berichtet über die Bestrebungen, die Norddeutsche Schachjugend (NdSJ) als e.V. zu gründen. Er merkt kritisch an, dass die Kommunikation der NdSJ desolat ist und

wichtige Dokumente z.B. Satzung nicht zugesendet werden. Grundsätzlich sei die Gründung aber zu begrüßen.

TOP 9 Überarbeitung der Finanzordnung

Folgende Punkte aus dem Entwurf wurden diskutiert.

- Formulierung „Schatzmeister“ muss konsequent durch „Vizepräsident Finanzen“ ersetzt werden
- 2 (5) soll auch für Zuschüsse etc. gelten.
- 2 (6) ist auch auf 2 (4) anzuwenden
- 5 (1) Verantwortlichkeit des Vizepräsidenten und Bedeutung des Wortes Kassenverwaltung ist zu hinterfragen
- 5 (2) gilt auch für die LSJ
- 5 (2) e soll hinsichtlich der Bedeutung hinterfragt werden
- 5 (3) S. 1 streichen
- 6 (2) Erweiterung, dass die Kassenprüfer nicht Mitglied des Präsidiums sein dürfen
- 7 (4) Reihenfolge realitätsnah auslegen
- 8 7 das Wort „Mitarbeiter“ streichen und statt „Mitarbeit“ „Tätigkeit“ schreiben
- 8 11 Es ist der TV-L anzuwenden
- 8 12 bleibt unverändert bestehen
- 9 1 b 25 € für SR mit FA und IA-Lizenz, sonst 20 €
- 9 6 muss heißen „ oder einer seiner Vertreter“; Dienstreisegenehmigungen bei Sitzungen gelten mit der Einladung als erteilt
- 10 (1) h und i sind an die bisherigen Beschlüsse der LSJ anzupassen
- 12 1 a Verkürzung der Frist auf 4 statt 7 Monate
- 12 1 a, c und d Turnierleiter ist verantwortliche Person
- 12 1 a ist auch der jeweilige Referent verantwortlich
- 14 Ausnahme für die Zuständigkeiten der LSJ (z.B. Höhe der Zuschüsse) ist einzufügen

C. Meffert beendet die Sitzung um 15:34 Uhr.



C. Meffert
Präsidentin

M. Wechselberger
Protokollführer